
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1561/2022 der ÖDP im Ortsbeirat Mainz-Marienborn betreffend 
Fahrradbügel in Marienborn (ÖDP) 
 
 
 
1. Wann wurde das Konzept zur Verortung weiterer Fahrradbügel im Mainzer Stadtraum fertig-
gestellt und ist es für die politischen Gremien der Stadt einsehbar? 
 
Der Auftakt des „Radbügelkonzeptes“ umfasste eine erste breite Sammlung an Standorten, 
die zum Zeitpunkt der Erstellung von Bürger:innen und aus Ortsbeiräten gemeldet wurden 
und/oder durch die Fachabteilungen für notwendig erachtet wurden. Im Stadtrat beschlossen 
wurde das Konzept in 2021 und ist entsprechend einsehbar.  
Aufbauend auf der bestehenden Standortsammlung wächst das Konzept und wird durch wei-
tere Hinweise von Bürger:innen, aus Ortsbeiräten und der Verwaltung fortentwickelt.  
 
 
2. Sind die vorgeschlagenen Standorte für Marienborn aufgenommen worden?  
 
Ja, die vorgeschlagenen Standorte wurden berücksichtigt. Vor allem an den Straßenbahnhal-
testellen Im Borner Grund, Wiesenstraße und am Bahnhof Marienborn. Auch der Wunsch nach 
Radabstellplätzen an der Feuerwehr bzw. Kulturhalle ist aufgenommen worden. 
  
 
3. Wann kann mit der Installation der Fahrradbügel in Marienborn gerechnet werden?  
 
Die Standorte Im Borner Grund, Wiesenstraße und an der Feuerwehr/Kulturhalle sind für eine 
Umsetzung im Monat Januar und Februar 2023 eingeplant. Der Standort am Bahnhof bedarf 
aufgrund von Änderungen im Flächenbedarf der Fremdeigentümer erneuter Absprache. Hier ist 
jedoch das einvernehmliche Ziel eine gemeinsame Lösung ohne Verringerung der Abstellplät-
ze zu erhalten.  
 
 
Mainz, 20.01.2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 


